

ASÍ LO DIJO

Este es el equipo de transición, no puede entenderse y menos suponer que estas designaciones tengan que ver con la designación que en su momento haré de quienes serán responsables de las distintas áreas de la administración pública”

Enrique Peña Nieto

Presidente electo

modificar el esquema de los llamados Proyectos para la Prestación de Servicios.

Lo anterior permitió a Peña Nieto inaugurar obras públicas que si bien fueron adjudicadas a su gobierno, serán pagadas con recursos públicos en los próximos 20 o 25 años por las siguientes administraciones.

En 2008 Videgaray cabildeó por segunda vez la renegociación de 27 mil millones de pesos de deuda, generando ahorros por más de 3 mil millones de pesos que fueron destinados al desarrollo de infraestructura social. Esto le garantizó a Peña Nieto el desarrollo de obras cuya inauguración usó para promover su imagen bajo el slogan “Compromiso cumplido”.

Protector de los intereses de EPN

Ex colaboradores del economista en el gobierno mexiquense aseguran que es un hombre estricto, disciplinado y, en algunos momentos, arrogante.

Nunca llega tarde a las citas, las reuniones comienzan a la hora pactada y generalmente se rodea de jóvenes recién egresados de la licenciatura o el doctorado, con quienes no es duro sino durísimo.

En 2009, a dos años de que concluyera el sexenio de Peña, el economista se convirtió en diputado federal y, con la ayuda del todavía gobernador mexiquense, se hizo presidente de la poderosa Comisión de Presupuesto, desde donde consolidó su poder hacia el interior de su partido.

Como presidente de ese órgano legislativo, Videgaray era el que coordinaba la repartición de

recursos a los estados, lo que lo convirtió en interlocutor de los gobernadores y uno de los legisladores priistas más importantes de la LXI Legislatura.

Durante su estancia en dicha Comisión, el Estado de México incrementó su presupuesto de 134 mil a 148 mil millones de pesos, esto a pesar de que la evidente aspiración presidencial de Peña Nieto empañaba las negociaciones.

Legisladores que acompañaron al priista en la Comisión de Presupuesto durante los dos años que la presidió señalan que si bien es un hombre estricto, disciplinado y a quien no le incomoda negociar posiciones diferentes a las que históricamente ha defendido el PRI, también es un negociador controlador y propenso a la arrogancia y a las presiones de grupo.

“Tiene un sentido práctico bastante agudo, porque acerca posiciones, pero tampoco es un reformador nato, es muy cauto en sus posiciones, por lo menos con negociadores de partidos de oposición, no es un negociador que tenga claras posiciones a favor de las reformas”, precisa el ex diputado panista Roberto Gil Zuarth.

Otro panista, Julio Castellanos –ex secretario de la Comisión de Presupuesto– opina que uno de los defectos de Videgaray es su propensión a ceder a las presiones del grupo al que pertenece.

“Lo hace diferente al priista tradicional que no es autoritario, que al menos dio muestras de ser transparente, que es negociador, no impone. Un defecto de él puede ser que se deja llevar por el fanatismo partidista y actúa por presión de grupos”, indica.

El perredista Vidal Llerenas, también ex secretario de la Comisión de Presupuesto, señala que uno de los problemas con Videgaray es la dependencia de Peña Nieto hacia él, lo que lo convierte en un político con funciones más allá de las que debería tener.

“En mi experiencia ha sido un buen negociador, ha sido alguien que ha tenido apertura, pero sí se corre el riesgo de que si se toman responsabilidades más allá de las que un funcionario no electo debe tener, sí puede haber un riesgo de arrogancia tecnocrática”, sostiene.

Un episodio narrado por uno de los ex integrantes de la Comisión, quien solicitó omitir su nombre, da un ejemplo de la manera en la que Videgaray controló una de las dos discusiones presupuestales que le tocaron: en noviembre de 2009 tras una intensa negociación de la Ley de Ingreso que derivó en el incremento de impuestos, Videgaray y su equipo elaboraron un Decreto de Presupuesto que no entregó a los legisladores de oposición hasta que éstos amenazaron con levantarse de la mesa.

El documento fue entregado a los diputados del PRD y el PAN a pocos días de que venciera el plazo máximo para aprobar el presupuesto 2010, lo que limitó el análisis y la discusión de temas como el campo y carreteras, en los que los gobernadores del PRI resultaron beneficiados.

Estratega

En 2011 la carrera de Videgaray dio un giro. Después de garantizar presupuestos holgados por los dos últimos años de la administración de Peña



La campaña de Eruviel

Nieto, comenzó a ser mencionado como un fuerte contendiente la gubernatura mexiquense.

Si bien no era un aspirante bien posicionado, aceptó sin chistar que el apoyo de Peña Nieto fuera para Eruviel Ávila, quien a la postre se convirtió en el candidato único del PRI al gobierno estatal.

Videgaray utilizó el hecho a su favor. Refrendó su lealtad a Peña Nieto, se convirtió en coordinador de la campaña de Eruviel y fue designado presidente del PRI estatal, lo que lo consolidó como el hombre de mayor confianza del mexiquense y se involucró en un ámbito en el que no había participado hasta entonces: la operación de la maquinaria electoral del PRI.

Así, en enero de 2012 Peña Nieto lo nombró su coordinador general de campaña, dejando en sus manos el manejo de los grupos que promoverían el voto a favor del candidato priista en todo el país.

Como tal, Videgaray se convirtió en vocero del PRI, en el filtro de las personas que se acercaban a Peña Nieto, en el responsable de dar la cara ante crisis como la de la Ibero y el surgimiento del movimiento #YoSoy132, y en el jefe de veteranos priistas curtidos en decenas de campañas.

En la recta final asumió, junto con el líder priista Pedro Joaquín Coldwell, la defensa de la campaña ante el *Monexgate* y el *Sorianagate*.

El 11 de julio pasado, Peña Nieto lo designó coordinador de Políticas Públicas y el 4 de septiembre, coordinador general de la Transición Gubernamental. Se consolidó como un personaje clave de la próxima administración, pero todavía está en duda si ocupará la Secretaría de Hacienda, la coordinación del gabinete u otro cargo.

En entrevista, Videgaray asegura que no le corresponde contestar las versiones que lo comparan con José Córdoba Montoya, el mítico asesor del ex presidente Carlos Salinas de Gortari. “No me toca a mí hablar de mí mismo, eso no es algo que se debe hacer... Me defino como un mexicano que quiere servir a su país y que está agradecido con las oportunidades que su país, y particularmente su Presidente electo, le han dado”, indica.

Sobre los puestos que podría ocupar en el próximo gobierno el economista indica que aceptará con gusto “el que disponga el Presidente de la República”. •



Carlos Manuel Joaquín González

Coordinador de Turismo

Contador Público. Medio hermano de Pedro Joaquín Coldwell, dirigente del PRI. Secretario de Turismo de Quintana Roo; diputado federal (PRI).

47 años.



Rafael Pacchiano Alamán

Coordinador

del Programa de Jóvenes

Ingeniero industrial. Esposo de la asesora de Peña Nieto, Alejandra Lagunes, diputado federal (PVEM).

37 años.



Ernesto de Lucas Hopkins

Coordinador

para el Deporte

Licenciado en Derecho, maestro en Leyes y Gobierno. Director general de gobierno y secretario de Seguridad Pública en Sonora, diputado federal (PRI).

36 años.



Fernando Galindo Favela

Enlace con la SHCP

para el Paquete Económico 2013

Economista (ITAM) Funcionario de la Secretaría de Finanzas del gobierno del Estado de México.



Sebastián Lerdo de Tejada Covarrubias

Coordinador para

el Plan Nacional de Desarrollo

Licenciado en Derecho. Diputado federal (PRI), representante del PRI ante el IFE.

56 años.



María Esther Scherman Leño

Coordinadora del Programa

del Seguro de Vida para Jefas

de Familia Licenciada en Derecho. Diputada local en Jalisco, diputada federal, senadora de la República (PRI).

55 años.



Enrique Jacob Rocha

Coordinador

del Programa Emprendedores

Economista (Universidad Anáhuac), maestro en Administración (ITESM). Alcalde de Naucalpan, secretario de Desarrollo Económico del gobierno del Estado de México, diputado local en el Estado de México.



Alejandra Lagunes Soto Ruiz

Coordinadora para

el Programa de Gobierno Digital

Licenciada en Ciencias de la Comunicación. Directora de Ventas de Google México, directora general de Ventas en Televisa Interactive Media, coordinadora de Redes en las campañas de Eruviel

Ávila (Edomex) y Enrique Peña. Diputada suplente (PVEM).



Alejandro Nieto Enríquez

Secretario Técnico

Arquitecto (UNAM), maestro en Economía (Universidad del Sur de California). Diputado federal, secretario de Desarrollo Económico, secretario de Desarrollo Urbano y subsecretario de Desarrollo Político en el gobierno del Estado de México.



Humberto Castillejos Cervantes

Asesor Jurídico

Maestro en Derecho. Miembro de la consultoría CLG abogados.